Medio	El Mostrador
Fecha	26/08/2016
Mención	Relanzan libro sobre sindicalismo del Padre Hurtado: "Es muy difícil discutir las condiciones de trabajo si cada uno ha de entenderse con el patrón". Habla Juan Diego Galaz, director CUI UAH.



"Es muy difícil para los asalariados discutir las condiciones de su trabajo si cada uno individualmente ha de entenderse con el patrón o su representante. Para estar en un pie de menos desigualdad necesitan presentar colectivamente sus peticiones", afirmaba hace 66 años el Padre Hurtado, palabras totalmente apegadas a la contingencia nacional y que hoy fueron muy recordadas en el relanzamiento de su libro "Sindicalismo: Historia, Teoría y Práctica" de 1950.

En un año en que la Reforma Laboral ha sido un tema importante en la agenda nacional, y bajo el contexto del Mes de la Solidaridad, la Universidad Alberto Hurtado junto a la Fundación Padre Hurtado lanzaron este miércoles 24 de agosto una **nueva edición del**

libro "Sindicalismo: Historia, Teoría y Práctica" de San Alberto Hurtado, en una ceremonia realizada en el Aula Magna de dicha casa de estudios.



El presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de Homecenter Sodimac S.A., José Luis Ortega, y el presidente de Telefónica en Chile, Claudio Muñoz, fueron invitados a comentar el tema, sobre todo a la luz de lo que actualmente se está viviendo en las empresas de nuestro país. Juan Diego Galaz S.J. y director del Centro Universitario Ignaciano (CUI) de la Universidad Alberto Hurtado, moderó la conversación.

"Me parece muy relevante cuando en el libro se dice que el sindicato es un instrumento para el bien común y con una industria próspera donde capital y trabajo colaboran conjuntamente es posible obtener buenas condiciones de trabajo. **El Padre Hurtado nos invita a cambiar esa manera tradicional que tenemos de relacionarnos**", comentó Claudio Muñoz respecto a lo que más destaca del texto.



José Luis Ortega, en tanto, se refirió al contexto actual: "Nos invita y estimula a ser distintos, nos provoca. Hoy son muy pocas las organizaciones que gozan de relaciones colaborativas. Hay mucho por hacer, la desazón es grande. Me gustaría que todos crean en que capital y trabajo pueden sentarse en la mesa y buscar un nicho para ejecutar nuestra obra".

Por otra parte, la ministra del Trabajo, Ximena Rincón, participó de la instancia y comentó: "Las páginas de este libro nos enseñan conceptos, principios, valores, historias que hoy se instalan con fuerza. Esto es reformador y esperanzador, ya que nos ubica en los problemas que hoy tenemos como país. **Nos enseña que siempre debemos cuestionar el orden existente cuando no se vela por el bien común y señala que el lucro debe estar subordinado a la moral**".



También aprovechó la oportunidad para enviar un mensaje a quienes asuman próximamente la dirigencia de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) de nuestro país por cuatro años más, cuyas elecciones serán mañana: "Les pido poner el bien común en el centro de su acción, y lograr el emprendimiento con los resguardos básicos: el salario, condiciones de seguridad y dignidad de los trabajadores. Esto debiera guiar el trabajo de la representación de la central".

La reedición de esta obra fue posible gracias al apoyo del Ministerio del Trabajo y de la Vicaría de la Pastoral Social Caritas.